

YZERON

# Le déversoir du lac du Ronzey reste un piège pour les canetons

**Cela fait plusieurs saisons qu'une partie des canetons colverts nés au Ronzey chute dans le trop-plein situé à proximité de la digue. Sans l'intervention officieuse de bénévoles, à leurs risques et périls, ces animaux se seraient condamnés.**

**E**n ce lundi de mai, une maman enjambe la rambarde du déversoir. Sa petite fille est en sanglots : trois canetons sont tombés dans le trop-plein du lac du Ronzey à Yzeron. Notre secouriste est heureusement stoppée dans son généreux élan par un passant : Didier, spécialiste de l'accrobranche au Plateau d'Yzeron, descend récupérer les fugitifs. Le lendemain, rebelo ! Cette fois, c'est toute la fratrie, soit sept canetons, qui se retrouve prise au piège de la cavité. La situation nécessite de faire appel à Régis, un bénévole qui a su parfaire sa technique de sauvetage, en plusieurs saisons.

## Une mini-expédition

Face à ce problème récurrent après les couvées printanières, il s'équipe de bottes antidérapantes et d'une torche pour progresser dans les 150 mètres du tunnel rejoignant le déversoir, au départ du boulodrome. Le parcours dans le « tube » n'est pas de tout repos : des rochers entraînent la marche et des trous d'eau réservent quelques surprises - rats et poissons isolés. Dans l'approche finale, la gestuelle doit être précise : il faut capturer dans l'épuisette l'ensemble de la fratrie, au risque de voir certains canetons s'échapper dans le tunnel. Une fois le sauvetage effectué, le plaisir de Régis est de voir les rescapés rejoindre à toute allure leur mère, jamais loin.

## Des solutions vont être étudiées

La solution est simple : il suffirait de tendre un minifilet (du style de ceux utilisés pour les tables de ping-



Avec obstination, Régis intervient sur chaque chute de canetons dans le déversoir. Photo Progrès/Georges EPOQUE

pong) sur les poutres du déversoir. Cela existait par le passé sous forme de grillage. Les représentants de la CCVL (communauté de communes des monts du Lyonnais), de l'association

de pêche, de la Ligue de protection des oiseaux, et des élus de la mairie d'Yzeron, ont été sollicités. L'affaire semble plus complexe qu'elle n'en a l'air. Des solutions seront étudiées à la

fois pour le bien-être de ces animaux et pour la sécurité des promeneurs tentés de se porter au secours des petits volatiles.

**De notre correspondant Georges EPOQUE**

VAUGNERAY

## Accueil de familles ukrainiennes : la mairie n'a reçu aucune nouvelle demande

**Alors que la solidarité s'est rapidement organisée autour d'une première famille accueillie depuis mi-avril, la commune est disponible à en accueillir une seconde.**



**Une famille ukrainienne est hébergée dans le centre-bourg depuis mi-avril. La commune a la capacité d'en accueillir une autre.** Photo Progrès/Thomas BRUGNOT

## Des dons de la ressourcerie

En attendant, la commune s'appuie sur la solidarité des habitants et sur le travail de VAS pour accompagner la famille présente, apporter des cours de français à la maman et l'épauler dans des démarches administratives. La plupart des besoins matériels sont aujourd'hui satisfait, grâce aux dons des habitants et de la Ressourcerie Val Trions qui a fait don d'un four et de tables. D'autres besoins existent cependant comme l'accompagnement dans les transports en commun, les démarches administratives, les rendez-vous médicaux, etc. VAS réfléchit également à la manière de mettre les enfants en contact avec des enfants de leur âge.

## Une famille face l'incertitude

Après avoir fait montre d'une très grande réserve au départ, compréhensible au vu du contexte de déracinement, la famille semble s'adapter à sa nouvelle vie. Mais elle reste totalement dans l'incertitude quant à son avenir, et elle est surtout pressée de rentrer en Ukraine. Le père de famille n'a en effet pas quitté le Donbass, région qui est aujourd'hui le plus frappé par la guerre.

**De notre correspondant, Thomas BRUGNOT**

## Peu de réfugiés ukrainiens dans le secteur

La commune est prête à accueillir une autre famille mais ne reçoit actuellement aucune sollicitation. « Les familles ukrainiennes ne veulent pas forcément venir chez nous car elles privilégièrent les secteurs géographiques où elles ont déjà des connaissances », a expliqué Daniel Jullien, maire de Vaugneray, à l'occasion d'une réunion de Vaugneray Accueil Solidarité, organisée pour faire le point sur les besoins d'accompagnement de la famille.

## SAINTE-CONSORCE

### Trois lauréats pour le concours photos organisé par les jeunes



**Les prix ont été remis aux trois lauréats, Mathias Quattrociocchi, Nils Henry et Emmanuelle Collot.** Photo fournie par la mairie de Sainte-Concorse

Le premier concours photos, organisé sur le thème de la nature, par le Conseil municipal des jeunes (CMJ) est une vraie réussite avec une cinquantaine de participants et une soixantaine de photos, réparties en trois catégories (Enfants, ados, et adultes).

La mission était de photographier la commune de Sainte-Concorce et tous les habitants pouvaient participer. Le jury, constitué des jeunes du CMJ, du Comité consultatif (CC) et de deux photographes émérites de la commune, a désigné les lauréats : dans la catégorie enfants, Mathias Quattrociocchi 11 ans, pour les ados, Nils Henry 16 ans, et pour les adultes, Emmanuelle Collot 41 ans.

Cette belle réussite, née de la volonté des jeunes du CMJ de proposer des animations pour leur village, devrait être renouvelée l'année prochaine.

Toutes les photos sont exposées dans la salle du conseil municipal.